

BUSCA PROYECTAR SU FUNCIONAMIENTO HASTA 2037

Minera Tres Valles presenta proyecto de continuidad operacional al SEA

Franco Riveros B. / Región de Coquimbo



En base a las dos resoluciones de calificación ambiental obtenidas en 2009 y 2019 respectivamente, la compañía Minera Tres Valles SPA ingresó al Servicio de Evaluación Ambiental el proyecto de continuidad operacional, que contempla una inversión de \$102 millones de dólares.

En cuanto al objetivo del proyecto, según se desprende de la Declaración de Impacto Ambiental (DIA), se busca asegurar la continuidad operacional de Minera Tres Valles, hasta el año 2037, para la producción de cátodos de cobre, mediante la extracción de mineral propio desde la mina subterránea Papomono y producto externo a través del poder de compra, lo cual se enmarca en lo evaluado y tramitado de manera satisfactoria anteriormente.

La iniciativa contempla la realización de obras como el camino de acceso al proyecto, controles, la ruta entre la mina y la planta, el entorno de la mina subterránea Papomono y su instalación de faena permanente.

El proyecto minero se localiza en las comunas de Salamanca e Illapel, en la provincia del Choapa, cuya área de explotación se ubica en torno a las quebradas de Manquehua y Cárcamo, aproximadamente a 10 kilómetros al norte de la ciudad de Salamanca. En tanto, las áreas de procesamiento del mineral se localizan en la quebrada de Quilmenco, aproximadamente a 7 kilómetros al noroeste de la misma comuna.

De acuerdo a la DIA, para seleccionar el sitio de emplazamiento de las instalaciones del área de proceso, se realizó un análisis bajo criterios técnicos, ambientales y económicos, en el que, además de los trabajos realizados por los profesionales y las empresas contratistas, se consideraron las observaciones realizadas por la comunidad local y los organismos del Estado con competencia ambiental generadas en procesos anteriores.

Cabe destacar que en la DIA se establecen una serie de compromisos ambientales voluntarios tales como el monitoreo de la calidad del aire, de las aguas subterráneas y superficiales, así como también del ruido emanado con la finalidad de evitar eventuales daños al entorno.



Con el proyecto, Minera Tres Valles busca extender su vida útil hasta el año 2037.

EL DÍA

La cuprífera ubicada en Salamanca, que logró evitar su cierre gracias a una importante inversión de origen extranjero, presentó una Declaración de Impacto Ambiental (DIA) a la autoridad respectiva para poder extender su producción de cobre, a través de la extracción de la mina subterránea y el poder de compra de mineral externo.

102

Millones de dólares alcanza la inversión presentada por Tres Valles SPA para la continuidad operacional y poder extender, así, su vida útil.

En cuanto a la mano de obra, se detalla que en la fase de construcción ésta llegará a 60 personas, mientras que, ya en operación, se estima que se llegará a los 300 y 400 trabajadores, y cerca de 60 para el cierre del proyecto.

FONDOS BRITÁNICOS EVITARON SU CIERRE

A pesar de, en su oportunidad, se solicitó la liquidación voluntaria de la minera debido a la escasez hídrica, la pandemia del Covid-19 y la imposibilidad de conseguir recursos

financieros, dos fondos de inversión ingleses, Javelin y Kimura, aportaron US\$50 millones para evitar el cierre definitivo de Tres Valles, junto con promover la adquisición de mineral a pequeños productores de la provincia del Choapa.

De este modo, ambos fondos han invertido cerca de 1 millón de dólares para fomentar la exploración de nuevos yacimientos. Al mismo tiempo, se encontraban en negociaciones con cerca de 100 mineros de Salamanca e Illapel, para comprar más de 300 toneladas de mineral de cobre, adquisición que se iniciará en un par de meses.

Cabe destacar que en su petición de quiebra, realizada en diciembre de 2022 ante el 28° Juzgado Civil de Santiago, Minera Tres Valles afirmaba que, a pesar de las lamentables pérdidas de empleo y relaciones comerciales con los proveedores locales, "la administración no puede más que solicitar su propia liquidación concursal".

Es así como en diciembre del año 2019, logró cerrar un acuerdo entre Anglo American y un fondo de inver-



El objetivo es asegurar la continuidad operacional de Minera Tres Valles hasta el año 2037, para la producción de cátodos de cobre, mediante la extracción de mineral propio"

EXTRACTO DE LA DIA

sión, sin embargo, éste sólo significó la entrada de recursos económicos por US\$10,2 millones, tras pagar líneas de créditos y sus gastos de emisión, además de dejar una reserva como depósito en garantía pedida por el mismo préstamo.

Sumado a esto, señalaba en su solicitud una serie de factores que perjudicaron su posición financiera, por lo que resultaba complejo mantener su continuidad operacional.

Además, en octubre de 2023, mediante una consulta de pertinencia al SEA, Minera Tres Valles pidió retrasar el término de su operación al año 2026, a raíz de que habría extraído y procesado mineral por menos tiempo de lo pronosticado en el desarrollo inicial.